

**PARLAMENTO EUROPEO**

# Piden a AMLO frenar ataques a periodistas

El Parlamento Europeo pidió al gobierno mexicano abstenerse de cualquier comunicación que estigmatice a periodistas. Advirtió que “la retórica, abuso y estigmatización” del presidente AMLO contra los medios de comunicación “genera un ambiente de agitación incesante”. En una resolución, destaca que “México es desde hace mucho el lugar más peligroso y mortífero para los periodistas fuera de una zona de guerra”.

— D. S. Vela / P. Hiriart / PÁG. 40

**ABUSA Y LOS ESTIGMATIZA, ADVIERTE**

# Parlamento europeo alerta por retórica de AMLO vs. periodistas

Acusan que el Presidente no sólo no actúa contra la violencia hacia la prensa, sino que la ataca repetidamente

**Resalta que México es el lugar sin guerra más mortífero para los comunicadores**

Por el contrario, aseguró, se debe garantizar la protección y la creación de un entorno seguro para periodistas y defensores de los derechos humanos.

En una resolución aprobada con 607 votos a favor, 2 en contra y 73 abstenciones, la cámara europea destacó que “México es desde hace mucho tiempo el lugar más peligroso y mortífero para los periodistas fuera de una zona oficial de guerra”.

Recordó que sólo desde principios de 2022 han sido asesinados siete periodistas.

Los eurodiputados resaltaron que la situación se ha deteriora-

DAVID SAÚL VELA  
dvela@elfinanciero.com.mx

PEDRO HIRIART  
nacional@elfinanciero.com.mx

El Parlamento europeo advirtió que “la retórica, abuso y estigmatización” del presidente Andrés Manuel López Obrador contra los medios de comunicación “genera un ambiente de agitación incesante contra los periodistas independientes”.

Por ello, pidió a las autoridades que se abstengan de cualquier comunicación que pueda estigmatizar a los periodistas y los trabajadores de los medios de comunicación y también a los defensores de los derechos humanos.



do desde las últimas elecciones presidenciales de julio de 2018. “Según fuentes oficiales, al menos 47 periodistas han sido asesinados desde entonces”, agregó.

Señalaron que a ello se suma un problema endémico de impunidad, ya que alrededor del 95 por ciento de los asesinatos de periodistas permanece impune.

Según la resolución, “el presidente Andrés Manuel López Obrador no sólo ha dejado de actuar ante tan dramática situación, sino que ha atacado repetidamente a la prensa en sus conferencias públicas”.

“El Parlamento observa con preocupación las duras y sistemáticas críticas formuladas por las más altas autoridades del gobierno mexicano contra los periodistas y su labor”, se agregó en el documento.

Aludió, en concreto, a la retórica del presidente López Obrador en sus conferencias de prensa diarias para denigrar e intimidar a periodistas independientes, propietarios de medios de comunicación y activistas que son críticos de su gobierno.

Según la resolución, el Presidente “ha apuntado directamente y por su nombre a algún periodista cuyo reportaje desapruueba por ser crítico con su gobierno y con la falta de transparencia de la Presidencia en medio de acusaciones de corrupción”.

A este respecto, recordaron que desde diciembre de 2018 al menos 68 activistas de derechos humanos han sido asesinados en el país.

La cámara también apuntó la existencia de “claros indicios” de que el Estado mexicano ha utilizado herramientas de intervención telefónica destinadas a luchar contra el terrorismo y los cárteles, incluido el programa espía Pegasus, contra periodistas y defensores de los derechos humanos.

Advirtió, asimismo, que las reformas constitucionales de los sistemas electoral y judicial, iniciadas por la administración de López Obrador, plantean dudas sobre la estabilidad del Estado de derecho y la seguridad jurídica

y provocan inquietud ante una propuesta legislativa que busca limitar la participación cívica de las organizaciones no gubernamentales con financiación extranjera.

En un discurso frente al Parlamento europeo, la vicepresidenta de Valores y Transparencia de la Comisión Europea, Vera Jourova, aseguró que México ha mostrado serios problemas para implementar un marco legal en temas de derechos humanos.

Según la vicepresidenta, el crimen organizado se muestra como uno de los retos más grandes, y afirmó que los más afectados han sido los periodistas mexicanos.

En su discurso también agradeció la condena que hizo México contra la invasión de Rusia a Ucrania, lo que demuestra que México es un aliado importante de la Unión Europea; sin embargo, estableció que estos problemas no pueden ser ignorados.

### FOCOS

**El reporte.** La organización Reporteros Sin Fronteras señaló que México es el país sin conflicto armado más peligroso para la prensa en todo el mundo.

**Los datos.** Señala que el país concentra 42 por ciento de los asesinatos de periodistas ocurridos en Latinoamérica entre 2011 y 2021.

**La reacción.** El secretario de Estado de EU, Antony Blinken, se dijo preocupado por el alto número de periodistas asesinados en México.



*“El Parlamento observa con preocupación las duras y sistemáticas críticas formuladas por las autoridades del gobierno mexicano contra los periodistas”*

**RESOLUCIÓN DEL PARLAMENTO EUROPEO**



**SESIÓN.** Jornada de ayer en el Parlamento europeo, en Estrasburgo, Francia.

